

# Testigos de la Memoria



**JOSÉ LUIS MASEGOSA**  
*Periodista*

Su acento no denotaba su larga permanencia en el exilio uruguayo durante más de 60 años. Nació en Gádor en 1919. Su infancia almeriense fue corta porque sus padres emigraron a Francia, de donde él regresó en el 36 como voluntario para defender a la República. Desde 1941 estuvo en Mauthausen hasta que fue liberado. Se llamaba Juan Camacho Ferrer y murió en 2009 en Montevideo. Sus paisanos nunca le homenajearon. Reconocimiento que sí ha tenido María García Torrecillas, nacida en Albanchez en 1916, una enfermera voluntaria que salvó la vida a numerosos niños y madres del exilio, en Elne, al sur de Francia. Hija Predilecta de Albanchez, Medalla de Andalucía en 2007, murió el pasado mes de febrero en Monterrey. La lucha por la libertad anota otro almeriense: Antonio Vargas Rivas, nacido en 1917 en Adra, donde falleció en 2009, tras una intensa odisea que le llevó a los campos de concentración del desierto argelino.

Son tres nombres almerienses de los 21 que han aportado su testimonio exclusivo

---

**“Su acento no denotaba su larga permanencia en el exilio uruguayo durante más de 60 años**

en otras tantas entrevistas humanas, muestra de una exquisita praxis periodística, emitidas en el programa “La Memoria”, de la radio pública andaluza. Historias

vivas de quienes padecieron la violencia y la represión que conforman el libro “Testigos de la Memoria”, -cuya portada está protagonizada por el almeriense Juan Camacho-, promovido por la Dirección General de Memoria Democrática y editado por Aconcagua con la colaboración de Canal Sur Radio. Son testigos de la Memoria, cuyos testimonios “deben ayudar a un mejor entendimiento de nuestro pasado mediante una reconstrucción humanizada de nuestra Historia”, como asevera el periodista Rafael Guerrero Moreno, director del referido programa radiofónico y autor de este serio y riguroso trabajo que clama por mantener viva la memoria.